

Beschlussvorlage

zur Behandlung in **öffentlicher Sitzung**

Betreff

Verfahren zur Ausschreibung der kommunalen Fördermittel zur Umsetzung der Millenniumsentwicklungsziele (MDG)

Beschlussorgan

Ausschuss Allgemeine Verwaltung und Rechtsfragen/Vergabe/Internationales

Beratungsfolge	Abstimmungsergebnis						
	Gremium	Datum/ Top	zugestimmt Änderungen s. Anlage Nr.	abge- lehnt	zu- rück- ge- stellt	verwiesen in	ein- stim- mig
Ausschuss Allgemeine Verwaltung und Rechtsfragen/ Vergabe/Internationales	28.03.2011	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>	

Beschlussvorschlag einschl. Deckungsvorschlag, Alternative

Der AVR stimmt dem Verfahren zur Ausschreibung der kommunalen Fördermittel zur Umsetzung der Millenniumsentwicklungsziele (MDG) zu.

Haushaltsmäßige Auswirkungen

<input type="checkbox"/> Nein	<input checked="" type="checkbox"/> ja, Kosten der Maßnahme 33.000 €	Zuschussfähige Maßnahme ggf. Höhe des Zuschusses _____ %	<input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ja	Jährliche Folgekosten a) Personalkosten _____ €	b) Sachkosten _____ €
Jährliche Folgeeinnahmen (Art, Euro)		Einsparungen (Euro)			

Problemstellung des Beschlussvorschlages, Begründung, ggf. AuswirkungenHintergrund:

Mit Ratsbeschluss vom 18.12.2008 zur Realisierung des „Aktionsprogramms der Stadt Köln zur Umsetzung der Millenniumsentwicklungsziele“ beteiligt sich die Stadt Köln aktiv an der Umsetzung der Millenniumsentwicklungsziele (MDG). Seither werden Mittel im städtischen Haushalt veranschlagt.

Die Verausgabung und Verwendung der veranschlagten Mittel ist an die MDG-Erklärung der Stadt Köln angelehnt. In 2011 ist u.a. die Gründung des Netzwerks „Eine-Welt Stadt Köln“ geplant. Dem Gründungskonzept hat Oberbürgermeister Jürgen Roters mit Verfügung vom 19.03.2010 zugestimmt. Am 05.05.2011 findet die Auftaktveranstaltung im Historischen Rathaus statt. Für die Netzwerkgründung sind insgesamt 10.750 EUR vorgesehen.

Die Förderung der entwicklungspolitischen Bildungsarbeit ist ein Schwerpunkt des Aktionsprogramms der Stadt Köln zur Umsetzung der Millenniumsentwicklungsziele. Dementsprechend sind Fördermittel für die entwicklungspolitische Bildungsarbeit der Nichtregierungsorganisationen, der Schulen, der Hochschulen und der Kirchengemeinden mit Sitz in Köln erforderlich. Hierfür sind 33.000 EUR vorgesehen.

Mittelverausgabung im Überblick:

	43.750 EUR Haushaltsansatz
<u>./.</u>	<u>10.750 EUR</u> Netzwerk „Eine-Welt Stadt Köln“
	33.000 EUR Fördermittel für entwicklungspolitische Bildungsprojekte

Ausschreibung von Fördermitteln für entwicklungspolitische Bildungsprojekte

Seit 2009 schreibt das Büro für Internationale Angelegenheiten der Stadt Köln Fördermittel für entwicklungspolitische Bildungsprojekte aus. Zukünftig soll die Ausschreibungsfrist auf einen turnusmäßigen Termin gelegt und die beiden wichtigen Themenbereiche „Bildung“ und „Öffentlichkeitsarbeit“ gezielt gefördert werden.

Mit dieser zukünftigen Schwerpunktsetzung wird eine langfristig nachhaltige und bewusstsensfördernde Entwicklung in Köln angestrebt.

Vorbehaltlich der Mittelbereitstellung soll die beiliegende Ausschreibung in diesem Jahr und zukünftig jährlich auf der Homepage von KölnAgenda e.V./KölnGlobal und der Stadt Köln veröffentlicht werden. Die Bewerbungsfrist soll auf den 30.04. eines jeden Jahres festgelegt werden.

In Anlehnung an die Ausschreibungspraxis anderer Fachdienststellen soll zur Entscheidungsfindung eine vierköpfige Jury aus der Fachverwaltung gebildet werden. Über die Vergabe der MDG-Fördermittel sollen je eine Vertreterin/ ein Vertreter aus dem Schulverwaltungsamt, Amt für Weiterbildung, Jugendamt und dem Büro für Internationale Angelegenheiten entscheiden. Der AVR wird über die Entscheidung informiert.

Weitere Erläuterungen, Pläne, Übersichten siehe Anlage(n) Nr.

Anlage 1: Ausschreibungstext „Förderrichtlinien von Projekten zur entwicklungspolitischen Bildungsarbeit mit Bezug auf die Millenniumsentwicklungsziele der Vereinten Nationen“